
ACTA REUNION COMITE OPERATIVO MUNICIPIOS
ELABORACION PDA VALLE CENTRAL POR MP2,5

Fecha: 12/10/2018
Lugar: Salón Cachapoal, Gobernación Cachapoal, región de O'Higgins
Hora: 11:30 a 13:00

l ASISTENTES

Se adjunta lista de asistencia

11. PRESENTACIONES Y TEMAS TRATADOS

SEREMI del Medio Ambiente realiza introducción a la reunión respecto al proceso de elaboración
del Plan de Descontaminación.

Encargada Aire SEREMI del Medio Ambiente realiza presentación con un resumen de los
principales estudios realizados a nivel regional y como esa información resulta de utilidad en la
elaboración del anteproyecto.

Principales temas tratados:

. Representante de San Vicente consulta respecto a la eventual declaración de la leña como
combustible.

e Representante de Graneros comenta respecto del costo de las cocinas a leña y como estas han
aumentado su uso pese a este alto costo.

. Representante de Chimbarongo menciona algunos puntos que fueron planteados por el comité
ambiental de su comuna: Como se consideran condiciones meteorológicas específicas,
reforzamiento del recambio con mayor asignación de récursos, estaciones de monitoreo,
fiscalización a empresas, otorgamiento de FPA diferenciados, reforzamiento continuo de
campañas en colegios y organizaciones comunitarias, generar subsidios para adultos mayores,
considerando sistemas de calefacción como alternativa a la leña, por ejemplo siguiendo la
lógica de subsidios de luz. Abrir subsidio de mejoramiento térmico a más sectores, modificar
los años para acceder al subsidio de mejoramiento térmico, ya que existen viviendas que no
pueden optar al subsidio pero no tienen buena aislación.

. Se discute sobre viviendas sustentables o de mínima demanda energética.

. Representante de Malloa plantea que se debe considerar la realidad de comunas vulnerables y
rurales como Malloa, donde cuesta por ejemplo concientizar sobre el recambio y como se
puede enfocar un programa de recambio a sectores de más escasos recursos que utilizan
cualquier cosa en sus calefactores, como se potencia la capacitación y educación y como se
puede apoyar a los adultos mayores.

. Se discute poder conversar- con SEREMI de Desarrollo Social por cómo enfocar posibles
instrumentos, eventuales descuentos en combustible o algo similar.

. Se comenta que en otros municipios como Graneros se entrega un balón de gas, sobre como
regular la leña a través de ordenanzas y que se debe evaluar como parte de la elaboración del
Plan costo efectividad de las medidas, ya que se realiza un análisis económico.

111. ACUERDOS

. La próxima reunión de acuerdo al calendario establecido se realizará el día viernes 26 de
octubre. Se enviará oficio. Se indica la importancia de la próxima reunión, ya que se revisará el
Plan MP10 que actualmente se encuentra vigente reconociendo aspectos positivos y negativos
y se presentará una propuesta borrador de anteproyecto sobre la cual comenzar a trabajar en
com isiones.

. SEREMI del Medio Ambiente enviará acta y presentación de la reuní(qi).
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SEREMI DEL MEDIO AMBIENTE
Estado 177 Rancagua - Fana: (72) 2-744312
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